

Zeitschrift: Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Botanique Suisse

Herausgeber: Schweizerische Botanische Gesellschaft

Band: 74 (1964)

Vereinsnachrichten: Jahresbericht 1963

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jahresbericht 1963

Erstattet vom Präsidenten M. Welten

Die Schweizerische Botanische Gesellschaft veranstaltete eine Frühjahrsversammlung in Brig und ihre 71. Jahresversammlung in Sion im Rahmen der Tagung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.

Die Frühjahrsversammlung

vom 25./26. Mai 1963 in Brig war von 36 Teilnehmern besucht. Sie wurde durch eine Vorexkursion am Samstagnachmittag eingeleitet, die über Geimen nach Bitsch-Naters führte unter der Leitung des Präsidenten. Am Abend wurde eine kurze wissenschaftliche Sitzung durchgeführt. Es sprachen:

1. *Duperrex A.* (Genève): «Absorption d'eau par le feuillage de *Coleus blumei* Benth. avec humidification consécutive des terres.»
2. *Schüepp O.* (Reinach): «Zur Methodik der Wachstumsmessung und der Darstellung des Formwechsels am Sprossvegetationspunkt.»

Als Einführung für die Exkursion vom Sonntag gab Dr. A. Becherer (Lugano) einen Überblick über die Flora der Simplon-Südseite und ihre Erforschung.

Am Sonntag, dem 26. Mai, führte uns Dr. Becherer durch das Gondotal mit Abstecher ins vordere Zwischbergental mit ihrem bereits starken insubrischen Einschlag. Wir danken Dr. Becherer für die schöne Exkursion und die sorgfältige und fachkundige Führung.

Die Jahresversammlung

fand am 31. August 1963 in Sion statt bei einer Beteiligung von etwa 40 bis 50 Mitgliedern. Protokoll, Jahresbericht und Jahresrechnung 1962 wurden von der Versammlung genehmigt. 16 Eintritten stehen drei Todesfälle und zwei Austritte gegenüber. Die Versammlung gedachte ehrend der seit der letzten Jahresversammlung Verstorbenen: Prof. Dr. August Binz, Basel, M. Jean-Pierre Brandt, Neuchâtel, Dr. Marcelle Juillard, Zürich.

Der Jahresbeitrag wurde auf der bisherigen Höhe belassen. Herr H. Friedrich demissionierte als Rechnungsrevisor; wir danken ihm für seine Arbeit als Kassier und Rechnungsrevisor bestens. Als Revisoren

für 1964 wurden gewählt: Dr. A. Huber-Morath, Herr M. Dubied, als Stellvertreterin Frl. Dr. L. Pfenninger.

Der Vorstand für die Amts dauer 1964–1966 wurde, nachdem Prof. Dr. H. Kern als Beisitzer demissioniert hatte, wie folgt neu bestellt:

Präsident: Prof. Dr. M. Geiger, Basel
Vizepräsident: Prof. Dr. Charles Baehni, Genève
Sekretär: Prof. Dr. Heinrich Zoller, Basel
Kassier: Herr Werner Schärer-Bider, Basel
Redaktor: Prof. Dr. E. Gäumann (nach dessen Tod ad interim
Prof. Dr. H. Kern, Zürich)
Beisitzer: Dr. Pierre Reusser, Basel
Dr. Pierre Villaret, Lausanne

Statutenänderung betreffend den Jahresbeitrag der Veteranen: Die Versammlung stimmt einstimmig dem Antrag des Vorstandes zu, der folgenden Wortlaut hat: «Mitglieder, welche der Gesellschaft mindestens 40 Jahre angehört und das 70. Altersjahr erreicht haben, können auf eigenes Begehrten hin von der Entrichtung des Jahresbeitrages befreit werden.» Der Satz ist als zweit letztes Alinea von § 10 unseren Statuten einzufügen.

Der Präsident dankt seinen Mitarbeitern im Vorstand, Prof. Dr. C. Favarger dem abtretenden Vorstand für die geleistete Arbeit.

Die Versammlung gratuliert unseren Jubilaren Dr. J. Mariétan zu seinem 81. Geburtstag, Prof. Schüepp und Dr. Lüdi zu ihrem 75. Geburtstag, Prof. Gams und Prof. Gäumann zu ihrem 70. Geburtstag.

Die Versammlung diskutierte nach Schluss der wissenschaftlichen Sitzung das Verhältnis der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft zu den neugegründeten Fachgesellschaften in der Biologie. Mehrere Diskussionsredner drückten mit dem Vorstand zusammen den Wunsch aus, diese möchten als Fachgruppen ihre Tätigkeit innerhalb des grossen Rahmens der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft ausüben. Einige organisatorische Anpassungen sollten zu diesem Zwecke vorgenommen und vom neuen Vorstand ins Auge gefasst werden.

Sieben wissenschaftliche Mitteilungen werden vorgelegt:

1. *P. Villaret*, Lausanne: Première contribution à l'étude de la flore tardiglaciaire et postglaciaire de Vidy près de Lausanne.
2. *M. Welten*, Bern: Vegetationsgeschichtliches vom Simplonpass in den ersten Jahrtausenden nach seinem Eisfreiwerden.
3. *E. Schmid*, Zürich: Wuchsform und Phytocoenose.

4. *C. Favarger*, Neuchâtel: Recherches cyto-taxinomiques sur quelques *Erysimum*.
5. *A. Läuchli*, Basel: Aufnahme und Speicherung von Strontium durch höhere Pflanzen.
6. *W. Matthey*, Neuchâtel: Recherches écologiques sur la Tourbière du Cachot (Jura neuchâtelois).
7. *L. Bernardi*, Genève: La position systématique du genre *Nouhuysia*.

Wir freuten uns, unseren Veteranen Dr. J. Mariétan, Sion, als Jahrespräsidenten der SNG zu hören. Er hielt den Eröffnungsvortrag: «Ame et visage du Valais: autrefois et aujourd'hui.»

Die anschliessende Exkursion vom 1./2. September leitete Dr. P. Villaret, Lausanne. Sie führte von Vouvry zum Lac de Tanay und am andern Tag auf den Grammont und hinunter nach Bouveret und St-Gingolph. Die rund 30 Teilnehmer danken Dr. Villaret für die auch bei nicht ganz günstigem Wetter wohlgelungene, schöne Exkursion bestens.

Publikationen

Band 73 der «Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft» konnte mit 18 wissenschaftlichen Arbeiten auf 520 Seiten publiziert werden. Dem Redaktor, Prof. Dr. E. Gäumann, der am 5. Dezember 1963 verstarb, bewahren wir unsere dankbare und ehrende Erinnerung für die während 32 Jahren ausgeführte Redaktionsarbeit.

Mitgliederbestand

Auf Ende 1963 umfasste unsere Gesellschaft 441 Mitglieder, dazu kamen noch 13 neue Mitglieder auf 1. Januar 1964, so dass das Jahr 1964 mit 454 Mitgliedern eröffnet werden kann.